

## Plan Bicentenario: inyectan unos \$ 1.600 millones a la pesca artesanal de Chiloé

Con una inversión de \$1.600 millones, el gobierno lanzó ocho iniciativas de fomento para la pesca y la acuicultura de pequeña escala en Chiloé, en el marco del Plan Económico Bicentenario. Los programas, que beneficiarán a más de 2.300 personas del sector, buscan fortalecer el desarrollo social y productivo de las comunidades locales a través de apoyo en emprendimiento, regularización de espacios y capital humano.

El anuncio se realizó en Quellón y forma parte del plan gubernamental para conmemorar los 200 años de la anexión del archipiélago a Chile, que se cumplen en enero de 2026. El plan integral contempla 37 programas en tres áreas: Turismo; Fomento Productivo, Emprendimiento e Innovación; y Pesca Artesanal y Acuicultura de Pequeña Escala.

Leonardo Llanos, director nacional del Instituto Nacional de Desarrollo Sustentable de la

Pesca Artesanal y de la Acuicultura de Pequeña Escala (Indespa), señaló que el objetivo es apoyar a un sector con una rica herencia cultural. "Chiloé tiene una tradición pesquera de tiempos ancestrales, que en sus oficios y saberes enriquece la cultura pesquera artesanal, el cultivo de pequeña escala, la gastronomía marina y el consumo de productos del mar", afirmó.

El delegado presidencial provincial de Chiloé, Marcelo

Malagueño, indicó que la iniciativa responde a un compromiso del Ejecutivo. "Esto es lo que nos ha pedido el Presidente: que escuchemos primero a la gente y luego entreguemos soluciones, cumpliendo las promesas que hemos señalado", declaró.

El seremi de Economía, Fomento y Turismo, Luis Cárdenas, destacó que la inversión fue diseñada de manera participativa. "Discutimos en muchos momentos con las organi-



LA CEREMONIA REALIZADA RECIENTEMENTE EN CHILOÉ.

zaciones de la pesca artesanal, ajustando programas para llegar a acuerdos, y finalmente lo que hemos construido ha sido con ellos, con absoluta pertinencia territorial", explicó.

Desde el sector artesanal, Carolina Barría, dirigente de la Federación Provincial de Pescadores Artesanales Pescadores Unidos, valoró la llegada directa de los recursos. 